
 

第１回千代田区入札不正行為に関する再発防止対策有識者会議 

議事概要 

【日時】 

令和６年２月８日（木） 午前９時 30分～午前 10時 10分 

 

【場所】 

千代田区役所 ６階 特別会議室 

 

【出席者】 

・委員（五十音順・敬称略） 中村 芳生、野々上 尚、山本 佐和子 

・事務局 区長、政策経営部を担任する副区長、政策経営部長、行政管理担当部長、政策経営部

総務課長、同部人事課長、同部契約課長、総務課総務係職員 

 

〇区配付資料確認 

〇委員委嘱 

〇野々上委員の座長 

〇中村委員の副座長選任 

 

〇区 では、議題に入る。会議の設置について。（資料２説明） 

○座長 委員三人が経験と知識に基づいて、広く意見を出す会にするのが最善であり、委員には

自由に発言いただきたい。 

○区 次に、会議の公開について。本会議は、千代田区入札不正行為に関する再発防止対策有

識者会議設置要綱第７条第１項に基づき、本会議の公開、非公開を確認する。本会議の意見交換

の内容は、千代田区附属機関等の設置及び運営並びに会議等の公開に関する基準第７条第１項

及び千代田区情報公開条例第７条第１項第 3号及び第４号アに該当することから非公開とするが

よろしいか。ただし、会議での発言要旨、資料も中身によるが、原則、オープンにしていこうと考え

るが、いかがか。 

（了） 

 

〇区 次に、事件発覚からこれまでの経過等について。（資料３説明） 

（意見なし） 

 

〇区 次に、今後の検討体制及び検討事項について。（資料１及び５説明） 

（意見なし） 

 

○区 次に、調査の実施について、庁内の対策検討委員会で管理職員から係長職級職員程度ま



 

でを対象として、公務員倫理や職員と議員との付き合い方等に関するアンケートとヒアリングを早

期に実施することを決めた。詳細は内部で議論をしてこれから詰めていく。 

○座長 区の調査であり、区の組織、職員、元職員を対象にすることが基本となろう。ただし、今回

は区議と区幹部の関係で生じた情報漏洩に係る事案であり、調査方法等は、今後、具体的必要

性に、ご協力いただけるか否かという点を加味して柔軟に検討していくことになろう。 

○委員 一般論だが、チェックポイントをあらかじめ話しておきたい。調査の結果に基づいてどの

ような再発防止が必要かということで５点ほどある。１点目は、秘密情報を管理する体制がどうな

っているか、基本的な秘密情報の区分管理と運用に係る問題。２点目は、議員や業者といった外

部との接触ルールについて、現状どのようなルールがあるか、また十分か。３点目は、官製談合防

止法に関するコンプライアンスマニュアルがあるのかどうかと、それに基づく研修の状況。４点目は、

入札制度そのものに見直しの余地がないか。業者が接触したいと思うような、つけ込まれる余地

はないかという制度の検証と運用のチェック、入札結果の定期的な検証も必要。５点目は、内部

通報制度が実効的に運営されているかどうか。この５点程度を考えて、今後見ていきたいと思う。 

○座長 公正取引委員会のホームページに掲載された情報を十分参照されたい。 

○区 その他に意見はあるか。 

（意見なし） 

 

〇区 では、以上で閉会する。 


